

## NOTICIAS DEL EXTERIOR

### Destinan los Caballeros de Colón un millón de dólares a propaganda contra Calles

Filadelfia.—Afirmando que los funcionarios mexicanos habían resultado, degradado y expulsado a ciudadanos americanos bajo circunstancias que aborrece nuestro concepto de un gobierno constitucional el Consejo Supremo de los Caballeros de Colón pidió al Presidente Coolidge y al Departamento de Estado que pusiera fin a este estigma y a este menosprecio del Presidente Calles.

A la Federación Obrera Americana y los organismos afiliados se les pide que cooperen a proteger no solo los derechos americanos, sino también la refrendada victoria del Trabajo mismo contra la sumisión servil a la autoridad despótica.

Al mismo tiempo se acordó autorizar la creación de un fondo de un millón de pesos para una campaña de educación al objeto de que la política de la Rusia Soviet sea eliminada de la filosofía de la vida americana y que los ideales de libertad de conciencia sean extendidos hasta nuestros efímeros hermanos más allá del Río Grande.

La resolución protesta contra la política del Presidente Calles por el empleo de las fuerzas armadas para oprimir a la gran mayoría del pueblo de México que se esfuerza por adorar a Dios de acuerdo con los dictados de su conciencia.

Dice la resolución: «Le advertimos a nuestros compatriotas americanos que no pueden permitir que en su mismo umbral y con absoluta impunidad se desarrollen las ideas rusas en México. Para ellos la familia es un mito y el matrimonio una degradación. Su concepto de Dios

constituya un desprecio a todas las religiones».

Contingiendo diciendo que «todo este sistema ha sido creado en México bajo los auspicios de los Estados Unidos que aunque se ha negado a reconocer a Lenine y a Trotsky al reconocer a Calles y Obregón mediante órdenes ejecutivas resultan partidarios entusiastas del concepto bolchevique de gobiernos».

Pedimos al Presidente y al Departamento de Estado que exija respetuamente la protección de los ciudadanos americanos y que sean tratados con la misma consideración y respeto que merecen los ciudadanos mexicanos en su país.

En ocasiones menos importantes que ésta el gobierno americano ha expresado su simpatía por los pueblos oprimidos en sus luchas para realizar sus ideales de libertad, y la historia de Cuba, Irlanda y Hungría así como otros incidentes históricos similares dan prueba de la simpatía que siente el pueblo americano por los oprimidos de cualquier nación que tratan de sacudir el yugo del despotismo.

Ha pasado la era de aguardar a la expectativa. Nosotros, como ciudadanos americanos exigimos que nuestro gobierno actúe inmediatamente.»

### Una expedición científica

Buenos Aires.—Los miembros de una expedición que hace 10 meses envió Sur América al Museo de Historia Natural de Colorado, ha terminado su labor y se embarcó la semana pasada para los Estados Unidos.

Bajo la dirección de Frederick W. Miller la expedición obtuvo muchos ejemplares de la vida animal indígena de esta parte del mundo.

La colección será colocada en el

departamento «William Jones» del Museo de Denver.

### El comercio de cintas cinematográficas

Washington.—Según anunció la Secretaría de Comercio, este año los países latino-americanos han importado mayor metraje de películas cinematográficas que en los anteriores. Durante el año que terminó el día 30 de junio la América del Sur importó 69 000,000 de pies de cintas americanas contra 67,500,000 europeas. Los europeos enviaron a la América del Sur en 1925 89 millones de pies.

En orden de sucesión quedan Inglaterra e Irlanda que importaron 15 millones de pies en 1926 contra 47 millones 600,000 en 1925.

### Congreso de minoristas en Ginebra

Berlín.—Cuarenta millones de minoristas, o sea de nacionalistas de diferentes países sometidos a la dominación de otros grupos técnicos enviarán sus delegados en el mes de septiembre, a una conferencia que se celebrará en Ginebra para tratar de una fórmula de cooperación que ponga término a sus cuitas.

Principalmente los alemanes en Hungría y Transilvania que han caído bajo la dominación rumana al ser segregada varias provincias húngaras por el reino danabiano, serán los que con más vehemencia defiendan el principio de la propia determinación de los pueblos, por entender que la fórmula de rumanización que se les ha impuesto no está de acuerdo ni con el buen sentido ni con el respeto tenido a un pueblo.

En igual situación se encuentran los alemanes de Polonia y los austriacos del Tirol, los búlgaros en Servia, los croatas en Yugoslavia y los polacos en Checoslovaquia.

### Un memorial del clero

México.—El Episcopado Mexicano emitió una declaración de principios impugnando las aseveraciones del Gobierno de la República por las cuales se acusa a sus componentes de estar fomentando la subversión de la conciencia popular.

Esta declaración fué emitida con anterioridad a las manifestaciones contenidas en un memorial firmado que fuera puesto en manos del corresponsal de The Associated Press por los prelados.

El Episcopado tiene un claro criterio en estas cuestiones—dice—pudiéndose determinar hasta qué punto tenemos el convencimiento de nuestros derechos en la retirada de los sacerdotes de los templos con el consentimiento del Vaticano como una protesta en contra de las disposiciones emitidas últimamente por el Gobierno mexicano, y las cuales han alcanzado tal condición de rigor que ya se hace menester que la Iglesia defienda encarnadamente su honor así como la dignidad de todos los fieles católicos mexicanos ante el mundo entero. Las nuevas disposiciones fueron emitidas por un grupo armado cuyas tendencias son absolutamente ateas, y que por tanto hace imposible la existencia de la Iglesia Católica Apostólica y Romana en México, a pesar de que repetidamente la Constitución consigna que ante la ley no existen diferencias de credos.

Prosigue el memorial del Arzobispo negando que tenga el propósito de suscitar un movimiento armado en la República contra las instituciones, en los términos que denuncian las confederaciones gubernistas de México. También niegan los prelados mexicanos el propósito que se les atribuye de reinstalar en

el poder a los reaccionarios a cambio de apoyo para su causa. Explícase cómo se emplean los procedimientos de bloqueo y otros, en la carencia de otros expedientes para contrarrestar las actividades anticlericales del Estado.

Protéstase en dicho memorial de que la Confederación Mexicana del Trabajo haya hecho un llamamiento a sus componentes para que excluyan de un modo total de sus filas a los obreros que profesen la fe católica.

### Las confidencias de M. Rowe

Washington.—El director de la Unión Pan Americana, doctor Rowe, anuncia que tratará diferentes temas relacionados con la política de nuestro hemisferio en el Instituto de Política Internacional de Williamstown, en el Estado de Massachusetts.

Las conferencias de Mr. Rowe comprenderán un ciclo en que se incluirán las siguientes materias: (1).—Actitud de la América latina hacia los Estados Unidos; (2).—Situación Internacional del Continente; (3).—La doctrina de Monroe hace un siglo y ahora; (4).—Leciones derivadas del arbitraje de Tacna y Arica; (5).—La posición geográfica de los Estados Unidos en relación con la América Central y del Caribe; (6).—Problemas de las relaciones diplomáticas de los Estados Unidos con México; y (7).—Futuro del pan americanismo.

El señor Rowe ve numerosos motivos de conflictos y peligros en las relaciones diplomáticas entre los Estados Unidos y la América del Sur como consecuencia de las últimas controversias entabladas en el Continente, por el temor del imperialismo.

### Fallecimiento de D. Daniel Carvajal

Ayer asistimos al entierro de este joven, vecino del Zapote y estimado hijo del caballero don Josefino Carvajal y Sra.

Un duelo enorme cubre a la familia Carvajal y a todo el vecindario del Zapote, pues allí era muy querido por sus prendas personales, por su afabilidad y por el amor que tuvo al trabajo y al hogar.

Enfermedad de sufrimientos, de privaciones y de dolor, fué la que soportó antes de su muerte sin que la ciencia le comunicara alivio y sin que los desvelos de los suyos lo pudieran arrancar de la muerte.

El martes por la madrugada falleció, rodeado de los suyos, entre los cuales deja un vacío enorme y un grato recuerdo, pues Daniel era el mayor de los hijos.

En el pueblo se guardó luto riguroso y casi en masa asistió al sepelio y a las honras fúnebres.

Sobre una caja funeraria de color violeta y en hombros de sus a-

migos íntimos, fueron llevados los restos al templo, donde el Doctor don Carlos Borje acompañado de los asistentes Presbíteros don Victor Manuel Villalobos y don Santiago Zúñiga Chavarría oficiaron una misa solemne seguida de un responso.

En el coro varios artistas hicieron el acompañamiento con música fúnebre muy bien escogida.

Varias coronas cubrían la caja y entre ellos iba una de la Escuela Porfirio Brenes que testimoniaba el pesar de los maestros de ese plantel extendido al señor don Pedro Salazar, hermano político del fallecido, y quien es allí profesor de música y canto.

A las 12 horas las campanas dolaban tristemente para despedir a Daniel y luego en gran cortejo de amigos del Zapote y de San José fueron hasta el cementerio a cumplir con el santo deber de sepultar los restos del hijo bueno y del joven trabajador.

El Correo Nacional hace suyo el

### Felicitando a un amigo

Enviamos nuestra felicitación al Ingeniero don Ricardo Fernández Peralta por haberlo elegido la Municipalidad de San José miembro de la Comisión de Vías Públicas. Personas de la energía, del talento y de la bondad del Sr. Fernández Peralta, son las que se necesitan en los puestos públicos.

Vaya para el amigo un apretón de manos muy merecido.

JOVEN de 17 años, con recomendaciones de 1ª, y con dos años de práctica en el negocio de telas, solicita empleo en Tienda o Almacén.

Informes en esta Tipografía.

dolor del amigo don Josefino Carvajal, de su señora doña Petronila de Carvajal; de sus hijos, y de todos los deudos y eleva al Creador una oración por el descanso eterno del fallecido, que a los 23 años de edad se despidió del mundo dejando a los suyos en gran tristeza.

### NOTAS DIVERSAS

La Directiva de la Sociedad de Socorros Mutuos de Empleados de Comercio ha quedado integrada en la forma siguiente: Vicepresidente, don Enrique Vargas Cubillo; Secretario, don Enrique Martínez; Vocales, don Enrique Chavarría, don Abel Bonilla y don Elías Padilla. Suplentes; don Francisco Chacón y don Santiago Calderón.

Es posible que el 15 de Septiembre próximo se haga una gran parada de niños en el Parque Nacional. Se calcula que la asistencia de los alumnos de las escuelas de la ciudad no será menor de 8000.

Don Luis Dobles Segreda prepara un libro sobre Juan Santamaría. Será editado por cuenta de la Sociedad «Tea» de Alajuela.

Mañana llegará el equipo de jugadores cubanos de Foot Ball.

Celebró la Facultad de Farmacia sesión el domingo. En ella se trató

de ver la manera de acabar con las regencias ficticias que tienen algunas boticas.

Hoy se verificará la asamblea de comerciantes del Mercado para cruzar impresiones a fin de oponerse al proyectado aumento del arriendo de locales.

### Noticias del viaje del Canónigo Hidalgo

Después de su viaje a Oriente el M. I. Sr. Canónigo Hidalgo recorrió las principales ciudades de Italia y España. Volviendo a visitar a París, donde hizo una corta temporada, salió para Alemania con el fin de conocer las más importantes poblaciones. En Colonia se encontró con Monseñor Blessing y el Padre don Carlos Trapp. El 19 de julio, fiesta de San Vicente de Paul, Monseñor Blessing pontificó en la Catedral de Colonia.

El Padre Hidalgo regresará con su hermano don Fausto, que como nuestros lectores saben, ha permanecido varios años en Italia estudiando música en un conservatorio de Milán.

# Ecós de la fiesta del 8 de Agosto en la Dolorosa

Llegó por fin el tan deseado 8 de Agosto, día que estaba anunciado por nuestro digno Cura, para celebrar la fiesta con que honraríamos a nuestra augusta Reina, la Negrita de los Angeles. Ya antes de las 8 de la mañana las alegres campanas anunciaban que la fiesta religiosa pronto iba a comenzar. El más franco entusiasmo animaba a todos, pero más lleno de él estaban los grupos de señoras y señoritas, que comisionadas al efecto, se empeñaban en que aquella manifestación de fe resultara lo más hermosa posible: ellas iban y venían ordenando las carrozas, colocando los grupos de ángeles y cuidando del desfile. Comenzada la procesión la Negrita de los Angeles fué llevada en hombros de bellas niñas típicamente vestidas y representando las mujeres Bíblicas; hacían guardia de honor coros de ángeles y a su paso preciosas jardineras, alfombraban el camino de flores. Atrás de Ella sus fieles hijos que eran multitud la aclamaban con fervor. La hermosa procesión, recorrió las calles enumeradas de antemano, las que adornadas por los vecinos con mucha y buena voluntad, se mostraban satisfechos de poder contribuir así a honrar a tan celestial Señora, que de pasar frente a sus casas, no hay duda, los bendeciría. Al llegar al lugar donde se le construirá su capilla, nos encontramos con un bellísimo altar adornado artísticamente y en donde inmediatamente se dió principio al Santo Sacrificio de la Misa.

Después del Evangelio, ocupó el improvisado púlpito el Rvdo Fr Honorato Martínez, quien con su característica elocuencia, desarrolló el tan oportuno y significativo tema: «Esta es la casa de Dios y la puerta del Cielo»

Terminada la Santa Misa se dió comienzo al gran turno, en el que desde el principio se notó gran entusiasmo no habiendo decaído en todo el día. Ha llamado mucho la atención el orden habido durante todo el tiempo y más que todo la generosidad con que los buenos católicos y en especial los feligreses de la Dolorosa, han correspondido a los deseos y llamamientos de su digno Cura. Si hubiese sucedido lo contrario no podríamos preciarnos de llevar el hermoso

# Las ventas de carne en Alajuela

Instamos desde ahora al Sr. Subsecretario de Salud y al Municipio de Alajuela, para que desde ya inicien una era de higienización y modernización en las ventas de carne de Alajuela.

En la capital se ha hecho mucho en este sentido y en Cartago hemos admirado despachos muy bien instalados. Pero como la legislación es para todo el país, conviene que en Alajuela se inicie la campaña.

La sección que nos ocupa en Alajuela no está dentro del reglamento y hay que hacer un esfuerzo, pues aquella rica ciudad merece la misma atención que la capital.

Los locales están muy seguidos, no tienen pavimento de mosaico ni servicio directo de agua, todo lo cual hace que la mosca sea una hésped constante.

El médico del pueblo de Alajuela y el Sr. Gobernador han de interesarse por esta campaña en provecho de Alajuela.

## NO SE DESCUIDE UD.

Los varios síntomas de una condición debilitada que toda persona reconoce en sí misma, es una advertencia que por ningún concepto debería pasar desapercibida, pues de otra manera los gérmenes de enfermedad tomarán incremento con gran peligro de fatales consecuencias. Los gérmenes de la tisis pueden ser absorbidos por los pulmones a cualquiera hora echando raíces y multiplicándose, a no ser que el sistema sea alimentado hasta cierto punto que le facilite resistir sus ataques. La PREPARACION DE WAMPOLE que contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabé de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre, fortifica el sistema contra todos los cambios de temperatura, que producen invariablemente Tos, Catarro, Asma, Bronquitis, Pulmonía, Influenza, Gripe, Tisis y todas las enfermedades emanadas por debilidad de los pulmones y constitución raquítica. Tomada a tiempo, fortalece el organismo para que no adquiera la tisis. El Dr. C. H. Cortés Díaz, de Santiago, Chile, dice: "Empleo la Preparación de Wampole desde años atrás y la considero como uno de los mejores reconstituyentes en todos los casos de debilidad y muy especial en las personas escrofulosas." Es tan sabrosa como la miel y no importa qué clase de tratamiento haya tenido mal éxito en el caso de Ud., no se desespere hasta que la haya probado. Basta una botella para convencerse. La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. De venta en todas las Boticas.

## RAFAEL MEZA Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital casi frente a La Barcelona.

JUEGOS LAVATORIO y para café, enlozados. Loza Crista leña Espejos

Heredia Tienda Benavides.

## Libro Conmemorativo de la Coronación de la Virgen de los Angeles

El Comité Central de la Coronación de la Virgen de los Angeles en su sesión final o de clausura de sus labores, acordó publicar un libro conmemorativo de todo lo principal que se hizo en honor de la Patrona Oficial de Costa Rica para coronar con corona de oro y piedras preciosas su venerada imagen.

El libro debe ser digno recuerdo de los trabajos y solemnes festejos de la Coronación. Por consiguiente suplico a todos los Señores Párrocos y demás sacerdotes, así como a las Corporaciones, Comités particulares, comisionados que tomaron parte en los trabajos y festejos de la Coronación que tengan la bondad de remitirme todos los datos, que crean de alguna importancia histórica para el libro en cuestión, si desean que se publiquen.

Pueden también enviar fotografías que tengan valor artístico y religioso a la vez, en relación con lo dicho, pues servirán para mayor ilustración del libro.

La mayor parte de los documentos, datos, crónicas, están en mi poder, como Secretario que fui del Comité Central; de manera que siendo ahora el editor responsable del libro, por la voluntad reiterada del Comité, al solicitar esta colaboración, debo evitar las repeticiones y excluir lo que crea innecesario e inconveniente.

Hasta el último del presente mes tomaré en cuenta lo que tengan a bien enviar para el Libro

Ojalá que con el concurso de todos llegue a ser un nuevo y digno homenaje de amor y devoción a la Virgen de los Angeles!

CARLOS BORGE C. Cura de La Soledad

## PROGRAMA

del concierto que dará la Banda Militar a las 20 horas (8 p. m.) en el Parque Central.

- 1º—Marcha Cosaca. Rares.
- 2º—El Guarany. Obertura. Gómez.
- 3º—Minuet Pudrée. Andrieu.
- 4º—Mefistófeles. Fantasía. Boito.
- 5º—Hermanos Alegres. Vals. Vollstedt.

El Director de la Banda, ROBERTO CANTILLANO San José, 18 de agosto de 1926.

PIELES PARA CALZADO — Imitaciones cuero para forrar muebles y reparar automóviles. Heredia. Tienda Benavides.

A las 6 de la mañana del miércoles 18 del mes en curso se celebrará en la iglesia parroquial de La Dolorosa una misa de requiem en sufragio del alma de la Srta.

## MERCEDES CASTRO BOLANDI (q. d. D. g.)

Se suplica a sus amistades la asistencia a ese acto religioso, por lo cual quedarán muy agradecidos los deudos de la finada.

## A ELIA

La economía es una virtud que poco florece entre nosotros.

Especialmente nuestras mujeres son poco inclinadas a cultivar esta preciosa planta, base de la riqueza de los pueblos.

El uso de la toalla negra vino como consecuencia del alto precio que alcanzaron los pañolones de seda, los cuales han pasado a ser artículos de lujo.

Recuerdo que años atrás conversando con un colombiano, que estuvo de

tránsito entre nosotros, me decía que la mujer costarricense era en extremo lujosa por el diario uso de los pañolones de seda, cosa que, según me indicó, era desusada entre las colombianas, las que eran mucho más modestas en su indumentaria.

No es mi ánimo discutir si la sencilla toalla negra hermosa o nó a nuestras bellas, pero sí que es una muestra de economía que merece más bien alabanza que censura.

Lolito

## LA ESPOSA

La belleza de la mujer sin alma, es como la belleza de la flor inodora.

La belleza moral cultiva el corazón, subyuga el alma; produce el amor.

Y sentir este amor es comprender a Dios, que dió a la mujer para consuelo del hombre.

Y así, forzoso es abrir el alma a las emociones del amor bañada en esa fuente de goces inefables, guardada en el santuario de la felicidad por la sacerdotiza del amor bajo el nombre de esposa.

La esposa sintetiza cuanto hay de grande, noble y bello en la mujer.

Ella es la aspiración del corazón enamorado.

El alma de nuestra alma.

El complemento de nuestro ser.

La dulce amiga que viene a participar de nuestra suerte, haciendo suyos nuestros placeres y nuestras penas, nuestras alegrías y nuestras lágrimas.

El ángel de bondad y de dulzura que Dios coloca a nuestro lado, para que aparte con mano cariñosa los abrojos que pudieran herirnos en el camino de la vida.

Toda angustia se deshace ante la mirada consoladora de la esposa.

Todo acibar pierde su amargura ante la sonrisa de aliento de la valerosa compañera.

Toda tribulación desaparece ante el cariño de la fiel amiga.

Su amor calma el furor de la tempestad amenazante.

Y no vierten sus labios un consejo en la hora del infortunio, sin que tenga la sabiduría de la inspiración divina.

La esposa nos hace amar la vida.

Amamos a los hijos porque la amamos a ella, porque ellos son prenda de su cariño, porque ellos son reflejo de su afecto puro, de su amor santo, de su amistad sin límites.

Amor y respeto es lo menos que podemos ofrecer, como signo de gratitud, a la mujer que al hacernos dueños de su corazón nos hace árbitros de su suerte.

La fe es la poesía del amor.

El pedestal en que asienta los pies la diosa del hogar, cuya frente ceñida por la diadema del amor se eleva al cielo entre el incienso de la adoración.

Esa poesía conserva para mí todos sus encantos y esa diadema despiende sin cesar brillos resplandecientes.

«Religión y Raza». Guatemala. A. Q. L.

## United Fruit Company Servicio de vapores

Principiando con el vapor PASTOR ES llegará el Jueves 8 de Abril, los vapores PASTORES, ULUA, TOLO y CALAMARES, que hacen el servicio entre New York y Limón, llegarán a este último puerto los días Jueves en la mañana y zarparán los días SABADO en la tarde, haciendo escala en ambos viajes en Habana (Cuba) y Cristóbal (Colón).

Habrà un servicio semanal entre Boston y Puerto Limón haciendo escala de venida en la Habana y de regreso los vapores zarparán directamente para Boston los días Domingo a medio día.

Los vapores ABANGARES ATENAS y TURRIALBA, llegarán a Limón via Habana y Cristóbal, los Viernes en la mañana, zarpando de este puerto para New Orleans, via Puerto Castilla y Habana los Viernes en la tarde.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE que hacen el servicio entre Avonmouh y Limón, llegarán a este último puerto los Jueves en la mañana, y zarparán de regreso los Viernes en la tarde. Estos vapores harán escala de verida en Barbados y Trinidad y de regreso en Cristóbal y Kingston.

Para más informes, dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o a los Sub-Agentes Señores Sasso & Pirie, Suc.

M. M. MARSH. Administrador

## Noticias de Centro América

La Ceiba, 12.

Se ha lanzado la idea de la iniciativa para la apertura de la carretera central sobre los pueblos del interior.

—Espéranse con ansia los resultados de los estudios que haga la comisión permanente de los proyectos presentados por la comisión pro-Atlántida.

Tegucigalpa, 13.

Acompañado de los señores Ministros de Hacienda y Fomento y del General Benjamín Henríquez, el Primer Magistrado de la Nación, estuvo a visitar ayer los trabajos en construcción del Paso, Hernando López, sitio en donde será colocado en breve tiempo el puente de hierro pedido a E.E. UU.

—En Comayagua falleció la noche del jueves doña Mercedes Sánchez, madre del recordado valiente Gral. Carlos Sánchez.

—En el Castillo de San

Fernando de Omoa en el Departamento de Cortés, hizo explosión un depósito de pólvora ocasionando pequeños daños en aquellas fortalezas, sin lamentar desgracias personales.—RECONCILIACION.

Tegucigalpa, 13.

Se encuentra en esta capital procedente de su residencia de Zambrano, el Jefe del Partido Nacl. Gral. Tiburcio Carías. Como siempre ha sido muy visitado por sus numerosos partidarios.—EL DEMOCRATA.

### Dr. Herdocia

MEDICO Y CIRUJANO

De la Facultad de Medicina de París  
ENFERMEDADES DE LOS

Ojos - Oídos Nariz  
y Garganta

HORAS DE OFICINA

DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4

Contiguo TEATRO VARIEDADES

MOTAS ALGODON, lana y de plumas, finisimas lociones. Perfumes Rigaud. Polvos finos, muchas marcas.

Heredia. Tienda Benavides.

**POSTUM**  
(CAFE HOMEOPATICO)  
**POST TOASTIES**  
**CORN FLAKES**  
**Post Brand**  
ACABA DE RECIBIR  
"EL AGUILA DE ORO"  
Tel. 739 - PUJOL HNOS.

### La fiesta de la Ascensión en Alajuela

La Catedral de Alajuela estuvo de gala el domingo con motivo de la fiesta de la Virgen. Regios cortinajes de grana y oro pendían de las columnas y el Altar Mayor estaba muy adornado. Toda la iglesia se iluminó eléctricamente.

Monseñor Antonio del Carmen Monestel ofició pontificalmente y la iglesia se vió llena de fieles.

Un coro masculino completó el canto que estuvo muy bueno. El maestro Gutiérrez demuestra mucha pericia en el manejo del nuevo órgano que es una verdadera novedad.

Vimos con mucho gusto que el espíritu religioso de Alajuela crece día por día, gracias al esfuerzo del Sr. Obispo y del Cura de Catedral Presbítero Jiménez.

### Solemne Inauguración del Reloj Público en San Isidro de Heredia

A mis feligreses:

Al recibir la Parroquia de San Isidro de Heredia, como Cura Encargado, me encuentro entre mancans una obra magnífica que testifica evidentemente el espíritu progresista de este laborioso pueblo.

Me refiero al reloj que se colocará el próximo domingo en la torre de la Iglesia Parroquial. Al tratarse, pues, de una obra de gran utilidad para el pueblo, espero que todos, sin excepción, participen activamente en su solemne bendición e inauguración, tanto más cuanto que todos los feligreses de esta Parroquia y simpatizadores de esta obra quedan por este medio nombrados padrinos de este acto inaugural. Está por demás recomendar la cooperación de este pueblo, pues aunque no le conozco todavía, sin embargo, por la magnífica recomendación que de él tengo, esto es, su buena voluntad para contribuir a todo lo que se refiere con el culto divino y la Iglesia, es más que suficiente para esperar que este acto revestirá todo el realce que merece.

Invlto, pues, encarecidamente a todos a la bendición que se verificará a las 10 a. m; o sea a la salida de la Misa Parroquial.

Para que el acto tenga mayor esplendor se efectuará a las 11 a. m un gran match de Foot Ball y a continuación habrá carreras de cintas.

Que Dios, Nuestro Señor, les bendiga y les recompense en bienes espirituales y materiales son los deseos de nuestro Cura,

RICARDO ACUÑA M.

Suscríbese a este diario

## Una valiosa certificación sobre la tubería de cloacas de los Sres. Tournón & Cía.

Mayo 11 de 1925

Sr. don Adolfo Sáenz González (hoy H. Tournón y Cía)

P.

Para su conocimiento y demás fines, me permito comunicar a Ud. que la Comisión de Cañería y Cloacas, en su sesión de anoche, acuerdo VI, acordó:

«Autorizar el uso para las conexiones de cloacas, de los tubos vitrificados que fabrica don Adolfo Sáenz González, sin que esta autorización implique un monopolio para la venta de esos materiales.

Es de Ud. muy atento servidor

M. A. FALLAS

Secretario de la Comisión de Cloacas y Cañería

Raro parece que después de tan

elocuente certificación el Departamento de Ingeniería Municipal promueva una licitación para material sanitario, sabiendo que aquí se fabrica tan excelente como el que suele importarse de Estados Unidos, Bélgica y Reino Unido.

Ahora misma nos dice el descubridor de las vetas de tierra apropiada y primer fabricante de implementos de barro vitrificado, que acaba de dar con nuevas vetas de arcilla superiores a las primeras.

El Sr. Tournón no tuvo inconveniente en poner su capital y sus talleres a la orden del Sr. Sáenz para explotar esta industria, y actualmente está comprando nueva maquinaria en Francia.

El esfuerzo de estos industriales hay que apoyarlo y por eso el material hecho aquí debe ser el preferido.

## Un milagro del Sagrado Corazón en la China

En una de las casas consagradas al Sagrado Corazón, se ha reelizado el milagro de una niña preservada de las llamas

En una familia que había entronizado el Sagrado Corazón en su casa, el vestido que tenía puesto una niña de 2 años prendió fuego, en un momento en que se encontraba sola en el interior de la casa. Cuando su madre regresó encontró el vestido de la niña quemado y dejado en el suelo en un rincón del cuarto. Y vió a la pequeña tranquila en el *hiang* (catre de madera) La madre como todos los que conocen los vestidos chinos, estaba convencida de que la niña no podía haberse quitado sola el traje. Le preguntó pues quien se lo había quitado; y

sin trepitar la niña le señaló la imagen del Sagrado Corazón. Como los chinitos aprenden desde muy tiernos a venerar a la Virgen, la madre dijo a la pequeña: «No; ha sido ésta», señalándole una imagen de María. Mas la niña insistió. «No; ésta no, ha sido aquella» señalando siempre la imagen del Corazón de Jesús. Más tarde otras personas interrogaron de nuevo a la niña; siempre con el mismo resultado.

Según todas las apariencias la niña debía haber sufrido graves quemaduras, sin embargo, no tenía ni una.

P. EYGEN MISIONERO

De la («Revista de los Sagrados Corazones»)

Lima-Perú

## LA GRANJA

Nuevo almacén de abarrotes y artículos de primera necesidad

Situado 75 vs. al N. O. del Mercado.

Ahí encontrará Ud. todo bueno y barato.

VICTOR J. ZUÑIGA

## ¡NOVEDAD! LA ZURCIDORA MECANICA

Con este aparato hasta un NIÑO puede rápidamente y sin igual perfección *Zurcir y Remendar* medias, calcetines y tejidos de todas clases, sean de seda, algodón, lana o hilo

No Debe Faltar en Ninguna Familia

Su manejo es sencillo, agradable y de efecto sorprendente.  
LA ZURCIDORA MECANICA va acompañada de las instrucciones precisas para su funcionamiento.  
Funciona sola, sin ayuda de máquina auxiliar.

Se remite libre de gastos, previo envío de TRES DOLARS oro americano, en billetes de banco o en cheque a la Sociedad  
PATENT MAGIC WEAVER  
Calle de Aribau, 226. BARCELONA, España.



EL "ídolo" de mamá. Y el encanto de la casa. Alegre, "chistoso," espléndido con todos. Sólo que de vez en cuando se excede en las copas y llega más alegre de la cuenta. Al otro día, dolor de cabeza, malestar y agotamiento. Pero, ¡qué importa, hombre! Para eso está ahí la

### CAFIASPIRINA

Dos tabletas, un vaso de agua y ¡todo pasó! También a "papá," a "mamá," o a las "niñas" cuando se trasnochaban en un baile y amanecen indispuestos, *Cafiaspirina* los alivia y les levanta las fuerzas.

NO AFECTA EL CORAZON NI LOS RIÑONES.

Incomparable también para los dolores de muela y oído; las neuralgias; el reumatismo, etc. Regulariza la circulación y devuelve la energía y el bienestar.



¡No reciba tabletas sueltas! Pida el tubo de 20 tabletas, o el SOBRECITO "CAFIASPIRINA" de una.

### Informe del Monte Nacional de Piedad

El 26 de julio pasado se renovó la directiva de ese centro en esta forma. Presidente Lic don Manuel Echevarría Aguilar, Vicepte. Ingeniero don Pedro Falsimagne. Secretario Lic don Ramón Rojas Gómez, Vocal 1º don Joaquín Llinas, Vocal 2º don Oscar Pinto F. Suplentes son don Ernesto Quirós Aguilar, don José Mº Barrios y don Oscar Valverde.

Los gastos de administración fueron de 3935 85—los generales de 1011 15 y se fugaron 890.95 La ganancia neta que se distribuyó en esta forma fue de 64.00 que se a-

bonaron al Capital y 631.90 a fondo de reserva.

El descuento sobre sueldos negociados produjo 5542.30.

Hay 15480 de sobrantes de remates que pueden reclamar los interesados.

Un tanto perdidoso andará el Monte en el cobro de pagarés viejos de los cuales hay un valor de 9120. En cambio hay en el informe una nota buena pues el propio Monte valoriza las acciones a un colón para los casos de hacer préstamos.

### La reunión de hoy de los comerciantes del Mercado

Esta noche a las 20 horas y en el espacioso Teatro Tovac se verificará la asamblea general de los inquilinos del mercado. Es objeto de la reunión la ratificación de los estatutos que ya están totalmente redactados. Se encarece la general asistencia y se estimula a los socios para la defensa de sus intereses amenazados por una alza del 30% en los precios de arrendamiento.

### Nueva Colchonería

Frente al Colegio de Señoritas Artículos de superior calidad y a precios módicos. Calle 3ª. Sur, nº 470. El Grano de Oro.

### Fiesta en la Soledad

De gala estuvo la parroquia de la Soledad los días sábado y domingo con los festejos que organizó el Sr. Cura Dr. Borge para arbitrar fondos para la parroquia. Hubo muchísima animación en todas las diversiones preparadas y un gran conjunto de señoras, señoritas y caballeros, prestaron muy gustosos su ayuda a la Iglesia.

### Confirma en Alajuela

A los fieles de la Diócesis de Alajuela les avisamos que su Señoría Ilustrísima Monseñor Monestel, imparte el sacramento de la confirmación los segundos y cuartos domingos.

TELA AHULADA fina para ponchos y para camas de niños. Lona blanca y café.

Heredia. Tienda Benavides

## Santorial

Miércoles 18.—Santa Elena, emperatriz, santos Floro, Lauro y Agapito, mártires, y santa Clara, virgen.

### SAN AGAPITO, MARTIR

Fué San Agapito natural de la ciudad de Palestrina, no lejos de Roma. De edad de quince años opúsose al furor del emperador Aureliano, que perseguía cruelmente a los cristianos, anhelando con su precioso martirio dar ejemplo a los fieles de mayor edad. Con esta resolución se presentó al Emperador confesando ser cristiano y tener propósito de serlo hasta perder la vida. Maravillado Aureliano de tanta osadía en tan tiernos años, le mandó azotar cruelísimamente, pensando atterrarle; pero como el santo joven se encendiese más en el amor de Cristo, entregóse el Emperador al presidente Antioco, para que le hiciese sacrificar a sus dioses. Hallándole invencible en la fe de Jesucristo, le hizo atormentar con varios géneros de martirios, y echarle a las fieras, las cuales se postraron a sus pies, lamiéndole y halagándole; lo cual visto por los ministros del Emperador, le degollaron el día 18 de Agosto, año de 265.

### Solicite Prospectos

para suscribir una acción de las famosas cámaras Goerz alemanas, que se venden, por abonos semanales, con grandes ventajas.

Taller Fotográfico GOMEZ MIRALLES Ap. 919 — Teléfono 490 N

### Telegramas rezagados en la Central de Telégrafos

- Carlos Castro, Limón.
- Camilo León, "
- José On Vernón, "
- Humberto Argüello, La Cruz.
- Alfredo Baltodano, "
- Angélica Zamora, Piedras Negras
- Sérvulo Méndez, Santo Domingo.
- Federico León, Pueblo Nuevo de Puntarenas.
- Rafael Ramirel, Sucursal de Plaza Viquez.
- Tobías Araya, Alajuela.
- Ventura Somarribas, León
- Angel Ramírez, San Miguel de El Salvador.

### Adoración Nocturna de San José

Se celebrarán misas de requiem a las seis horas, en la capilla del Seminario, los días siguientes:  
 Por la camarera Josefa López de Hernández, los días 16, 17 y 18.  
 Por la camarera Esmeralda v. de Vega, los días 19, 20 y 21.  
 Por la camarera Mercedes B de Calvo, los días 22, 23 y 24  
 Se ruega a los socios la asistencia.

Suscríbase al Correo Nacional

## Instrucciones de tráfico para niños

1. Antes de cruzar una boca calle el niño debe detenerse y mirar a los cuatro vientos.
2. Un vehículo que marcha de este o oeste o viceversa (es decir por las avenidas) tiene preferencia sobre el que lo hace en la dirección contraria o sea sobre la calles.
3. Nunca hay que usar un automóvil o tranvía congestionado de pasajeros. Es preferible aguardar otro o hacer el viaje a pie.
- 4 No se deben sacar fuera ni la cabeza, ni los brazos por la proximidad o roce con otros vehículos.
5. Para tomar el tranvía se sitúa uno del lado de la acera para evitar el peligro de otros vehículos. La prevención es doblemente necesaria cuando uno se baja.
6. Nunca deben los niños arrojar piedras contra los autos o coches. Pudiera que en uno de ellos viaje un pariente que sería la víctima de su malacrianza.
7. Muy peligrosa es la costumbre de sortear los autos. En un momento dado podrían faltar los frenos al carro y entonces la víctima sería el imprudente niño. El caso ya ha ocurrido por tan pésimo gusto.

### Una buena maquinilla

En otro lugar de este periódico publicamos el anuncio de una maquinilla denominada "La Zurcidora Mecánica" que es sin duda, de gran utilidad. Este aparato que nosotros recomendamos eficazmente puede ser manejado por un niño, al cual de un modo rápido y perfecto, le es fácil dejar zurcido o remendado cualquier par de medias o ropa, aunque estén en mal estado. Nadie puede desconocer la utilidad que este aparato presta en cualquier casa de familia o en la habitación de un hombre soltero; basta con hacer funcionar la maquinilla por breves momentos y, lo que parecía de arreglo imposible, se transforma en un zurcido perfecto. "La Zurcidora Mecánica", que se ha abierto rápidamente para en todos los mercados puede considerarse de necesidad absoluta en toda casa de familia, por ser un auxiliar inestimable de la mujer cuidadosa y económica.

La Sociedad Patent Weaver, Aribau 226, Barcelona, remite "La Zurcidora Mecánica", libre de gastos por el módico precio de Tres Dólares.

Pensad bien en las ventajas que este aparato os puede proporcionar y al escribir a la Casa, mencionad "El Correo Nacional".

### EL LIBRO MAS GRANDE DEL MUNDO

Lo es, sin duda alguna, el "Temple de Honor de los Héroes Ingleses", libro publicado en 1832 en Londres. La altura de cada hoja es de 7'20 metros, por un ancho de 3'60 metros. Las letras impresas en barniz de oro, tienen 15 centímetros de alto.

Esa obra, única por su tamaño, fue impresa por cuenta del Estado, resultando los gastos tan elevados que se hubo de renunciar de poner a la venta. Tiráronse tan sólo cien ejemplares, que fueron repartidos entre los miembros de la familia real inglesa, unos cuantos soberanos extranjeros y las más importantes bibliotecas nacionales inglesas, como las del Museo Británico y de la Universidad de Oxford.

TIPOGRAFIA DE SAN JOSE

### Gran Remedio Casero

Las famosas pastillas Nalther son garantizadas por los fabricantes como inofensivas y sin veneno, legítimas y compuestas de yerbas medicinales. Curan radicalmente las enfermedades causadas por la mala digestión, reumatismo, neuralgia, dispepsia, mal de riñones, del hígado, cólicos en las mujeres embarazadas, ataques del corazón, dolor de espalda, mareos de cabeza, quitan los gases que avientan el estómago y abren el apetito. DE VENTA EN LAS BOTICAS DE CARBONI Y Cº Agente especial en Costa Rica: Sixto Solano, Capellades.

### COSTA RICA EN LA MANO

ANUARIO DE INFORMACION Y GUIA DE INTERES GENERAL

Completa relación histórica desde el descubrimiento hasta el año que acaba de pasar, datos geográficos precisos, división política, demografía, sistema de gobierno, presupuestos; deuda interna y externa, sistemas tributarios, finanzas, estadística escolar, comercial, industrial, agrícola, pecuaria, aspectos generales del país, datos sobre su riqueza natural y sobre su potencialidad económica financiera y comercial; descripción de su capital, de sus provincias, de sus ciudades principales; un completo directorio oficial, profesional, de industriales y de agricultores, en fin, cuanto se relacione con la vida del país ha sido cuidadosamente comprendido en este libro.

Para el extranjero será una guía de práctica utilidad, un auxiliar de sus negocios, y para el nacional, además de esto, un libro de consulta indispensable en la oficina y en el hogar.

PRECIO DEL EJEMPLAR 2.00

FRANCO DE PORTE A TODA LA REPUBLICA

LOS PEDIDOS A

LIBRERIA ESPAÑOLA de María v. de Lines

SAN JOSE, C. R. — APARTADO 414

### Ediciones manuales de la Santa Biblia

bendecidas por S. S. Pío XI y por el Episcopado de América y España

### EL NUEVO TESTAMENTO

Versión de la Vulgata Latina por el Ilustrísimo Dr. don Félix Torres Amat PRIMERA EDICION manual católica. Un tomo, encuadernado en tela inglesa 3.

### EL ANTIGUO TESTAMENTO

PRIMERA EDICION CATOLICA, en tamaño de bolsillo, 10 x 15 cm. Versión del Ilmo. Sr. Dr. Torres Amat. Dos tomos encuadernados en tela inglesa 11

DE VENTA EN LA

LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co.)

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA